



式中だより

453号

令和7年(2025年)

6月27日(金)

発行 式根島学園 式根島中学校

04992(7)0017

校長 河津 力

先日の「学校公開週間」では、延べ58名(保護者・地域等37名、教育関係者21名)という近年ないほどの多くの方々に御参観いただきました。生徒も普段とは違い、多くの来校者に囲まれ緊張した様子もありましたが、教職員共々大きな励ましとなりました。誠にありがとうございました。

さて、この季節の代表的で人気の高い花と言えばアジサイです。色の変化が土壌の性質によることもそうですが、花言葉の多さにも驚きです。

その時の色に応じて付けられており、「移り気・冷淡・神秘的・寛容・元気な女性・愛情・団らん・和気あいあい」など、15種類近くはあるそうです。

多面的な要素を持つアジサイ。場所や状況などによって“七変化”するので、一見つかみどころが無いように思えますが、どこか懐が深くて、しなやかなところが何とも味わい深いです。

昨日の誠まこと

紫陽花あじさい

何に変わるぞ

紫陽花あじさい

「紫陽花」あじさい

今日の嘘うそ

色の順

正岡まさおか

子規しき

「ハイドランジア(西洋アジサイ)」は、式根島では時々見掛けます。次に通る時にはどんな色なの？



四島体育大会を終えて

体育科

5月24日(土)に四島体育大会が行われました。当日は悪天候予報で開催も危ぶまれましたが、何とか実施される運びとなりました。生徒たちそれぞれが出場種目を最後までやり抜き、仲間を真剣に応援している姿勢に胸が熱くなりました。中でも、開会式の生徒会交流の挨拶や校歌紹介は、他の島の方々から称賛されるほど素晴らしく、生徒たちを誇らしく感じました。私にとっては、初めての四島大会で失敗の連続でしたが、周りの先生や生徒たちに助けられ大きなトラブルなく終えることができました。生徒たちの記録は「広報新島」、「式中だより7月号」に掲載されます。今後も多くの場面で、生徒たちが活躍する姿を見ることを楽しみにしています。



歯科保健

養護教諭

6月4日(水)～6月10日(火)は「歯と口の健康習慣」でした。歯と口の健康は全身の健康、そして心の健康とも密接に関係しており、歯科疾患予防のための適切な習慣と定期的な歯科受診は、健康寿命を延ばすことにもつながります。中学生は思春期に伴うホルモンバランスの変化から、歯肉の炎症が起りやすい傾向にあります。むし歯だけでなく、歯周病の予防も大切です。予防方法の基本は、「毎日の歯磨き」「定期的な歯科受診」の2点です。歯磨きは、デンタルフロスとの併用が効果的です。ストレス等も関係するので、お子様の心の様子について御家庭でも気に掛けていただければ幸いです。

波ようねりよ

社会科

歴史を勉強していると、現代の感覚で考えるとうまくいかない場合があります。例えば、品物の価値について考える場合、つい「〇〇時代において、定価はどれくらいなのか」などと考えがちです。しかし、「定価」という考え方は、生産と流通が安定したうえで成り立つものです。今でも、芸術作品や、ものづくりに関する特定の技術には定価が付かない場合があります。昔の人は今より物を大切にしました。便利な世の中になる一方、何か大切な「金ではない価値」を見落としていないか、考えてしまいます。

式中だよりは、毎月25日をめぐりに発行します。

7月の行事予定

生活目標：1学期の生活目標を振り返ろう
 保健目標：夏を健康に過ごそう
 給食目標：暑さに負けない食生活を考えよう

1	火	修学旅行・キャリア教室	7	月	朝礼 生徒委員会	17	木	朝礼 保護者会
2	水		10	木	学園交流活動 SC 来校	18	金	終業式
3	木		11	金	SC 来校	22	火	水泳指導・学習教室始
4	金		14	月	三者面談(9)	28	月	水泳指導・学習教室終
5	土		16	水	大掃除			

離任者・退職者より挨拶

調布に着陸する直前に「小金井二中」と屋上に表記がある学校が見えます。その学校に移動しました井上です。全校生徒 460 人とほぼ島民と同じ人数の生徒に囲まれて過ごしています。突然ですが、皆さんは「生きる力」は普段から鍛えられています。今、大事なことは、島の将来のためにしっかり勉強することです。勉強する大切さは後からその意味が分かってきます。一日一日を大切に頑張ってくださいね。内地から応援しています。またお会いしましょう！
副校長

皆さん、毎日楽しく学校生活を送っていますか。私はこの春、定年退職を迎えましたが、気持ちも新たに仕事を探し、5月からアルバイトを始めました。新しいことを一から覚え、環境に慣れていく中で、「自分の気持ちに負けないこと」の大切さを改めて感じています。皆さんも、時には大変なことや不安な気持ちになることがあるかもしれませんが、前向きな気持ちを持ち続ければ、乗り越えられるはずです。応援しています。元気で、頑張ってください。
技術科

皆さん、お元気ですか？式根島での5年間、大変お世話になり、ありがとうございました。現任校で大好きな式根島の話をする「行きたい！」「海がきれい！」など、同僚も生徒たちもとても興味をもってくれます。たまに「式根島先生」と呼ばれることも（笑）。また、豊かな自然と、温かい皆さんに会いに行きたいです。
英語科

式根島中学校の皆さんお久しぶりです。式根島から異動してまだ数ヶ月しか経っていませんが、以前は当たり前だった式根島の星空や海を見られず、寂しく感じています。現在は中野区の中学校で、2年生の担任をしています。30人以上いるクラスで毎日忙しい日々を送っています。皆さんと過ごした日々は私にとって大切な思い出です。また、式根島に行きたいと思っているので、来島したときには皆さんの顔を見せてください。
国語科

皆さんお元気でしょうか。私は毎朝4:30に起床してジムに通うくらい元気です。式根島を離れて時間が経つほど、たくさんの思い出がよみがえり心が温かくなります。最高の芝生と一緒に駆け回った授業、学校行事や島内イベント、サッカーをしたりバレーボールをしたり。すべての出会いや思い出が一生の宝物です。本当に素敵な場所で過ごすことができた3年間でした。ありがとうございました。
体育科

お元気ですか。私は今、700人を超える中学生とともに合唱コンクールに向けて練習に励んでいます。昨今の頃、地区音楽会で皆さんと素晴らしい演奏を披露できたことを懐かしく思い出します。式根島の美しい景色、風や波の音、温かく迎えてくださった皆さんの優しさをこれからも忘れません。3年間、多くの方々にお世話になり、本当にありがとうございました。またお会いできる日を楽しみにしています。
音楽科

皆さんには「その土地で育った人にしかできない表現がある」という話をしたと思います。1年間、みなさんの作品を通して式根島の良いところを沢山知ることができたことは、私にとって大切な記憶になっています。今務めている江戸川区の船堀という地域は、蓮や白鷺、大きな橋などとゆかりがあります。江戸川でも、生徒の作品を通して様々な景色を知っていくのを楽しみにしています。また会った時には、西先生とどんな作品をつくったか教えてください。
美術科

式根島中学校の皆様お久しぶりです。養護教諭の飯嶋です。暑さも本格的になってきましたが元気に過ごせているでしょうか？私は慌ただしい毎日を過ごしていますが、式根島での穏やかで楽しい日々の思い出を支えに頑張っています！遠く離れてしまいましたが、いつまでも皆さんの健やかな成長を祈っております。
養護

※カラー版の式中だよりはホームページをご覧ください。